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     本年度的《靈聲》是在傳媒學會改革後首次出版。今期的《靈聲》以報導校園
生活為主，新增專欄包括「同學我想問」﹑「老師珍藏」和「老師專欄」。過往
大受同學歡迎的 「新老師訪問」﹑ 「老師我想問」﹑「 傑靈家書」  也會繼續為
大家送上。此外，本期我們有幸訪問現任海事處處長的鄭美施師姐， 和大家分享
師姐昔日的校園生活。我們亦會介紹一些同學不大熟悉的學會， 讓同學能更了解
學校。

　傳媒學會的每一位會員都為《靈聲》付出了努力，各幹事亦花費不少時間來籌
備統整；雖然本期《靈聲》仍有不足之處，但我們希望它能為大家的校園生活添
上一點色彩﹑能夠成為大家試後的休閒讀物。

　在此，我謹代表傳媒學會感謝接受訪問的老師﹑師姐師妹和攝影學會，因你們
的不吝幫忙，《靈聲》 才得以順利出版。我們亦要感謝顧問老師：張翠玉老師﹑ 
陳恩娜老師和鄭愷𨧨老師，及技術顧問潘國林先生和歐陽榮林先生。最後，我要
感謝《靈聲》一眾的記者和編輯，訪問﹑寫稿﹑排版都不是易事，但因著大家的
努力，我們得以完成各個專題。

　明年是聖傑靈50週年校慶， 相信新一屆的幹事和會員定會向大家報導有關校慶
的大事，為大家帶來精彩的內容，還望大家繼續支持《靈聲》。
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相信大家都知道《靈聲》一直以來都設有「老師我想問」這個專題，今年更
新增了「同學我想問」，是次訪問了58個同學。快來看看你和其他同學是不
是「同聲同氣」!

根據調查結果，最多同學喜愛自己的課室，可以看出同學對自己班級歸屬感
很高。同學表示，在眾多功課的壓力下，能夠在課室睡睡覺、跟同學聊聊天
讓他們覺得很輕鬆。也有不少同學喜歡在花園呼吸一下新鮮空氣，感受大自
然的美好。

1)最喜愛的校園角落

2)最喜愛的科目

根據調查結果，最多同學喜歡數學科。不少選擇數學科的同學表示十分享受破
解數學題的成功感。另外，在現時忙碌的校園生活，能夠讓同學動一動、紓緩
壓力的體育課也成為同學的不二之選。

10

8
7

6
5 5

3
2

1 1 1 1 1 1

0

2

4

6

8

10

12

人數

校園角落

你最喜愛的校園角落是？

11

6 6

4 4 4
3 3 3 3

2
1 1 1 1 1 1 1 1

0

2

4

6

8

10

12

人
數

科目

你最喜愛的科目是？

3



3)最不擅長的科目

有趣的是，數學科同時成為受訪同學最喜歡和最不擅長的科目。有些同學表示自
己腦筋不太靈活，難以在短時間內想出解題方法，並認為數學科嚴重打擊其自
信。中英文科並列成為第二名，同學覺得中英文不像其他科一樣有溫習範圍，需
要平日慢慢累積，令她們不知從何入手去改善成績。

4)最喜愛的外賣

「 五餅二魚 」 成為同學最喜歡的外賣商，同學認為其餐點味道好而且價錢便
宜，所以十分喜歡這家外賣商。 「 芝脆雞 」 和 「 傷心酸辣粉 」 也分別是不少
喜歡煎炸食物和嗜辣的同學之心頭好。
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戴眼鏡百分比最高的班別
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全校戴眼鏡百分比最高的班別(前三名)

*數據從班相中人手統計，如有錯誤， 請多多包涵 ！

以上三班是全校戴眼鏡百分比最高的班別，同學要好好保護眼睛，少看手機和
電視啊 。

全校頭髮最長的同學
         同學                         頭髮長度
1Docas 胡家彤              90cm
2Mary 麥天恩              80cm
3Mary Kanvnavpreet 77cm
3Priscilla 劉沁睿              74cm
4Docas 宋逸蕎              62cm

*數據於一月份統計，如有變動， 請多多包涵 ！

一把長髮想必不易打理 ， 相信會為大家帶來不少煩惱 ， 但擁有一把秀麗飄
逸的長髮定會招來不少艷羨的目光。

第一名
第二名
第三名
第四名
第五名
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最高的同學

  級別                  同學                身高
中一級  1Martha 何韻玉   179.5cm
中二級  2Dorcas 周穎津    173cm
中三級  3Priscilla 王雅婷   175cm
中四級  4Dorcas 鄧景之    175cm
中五級  5Phoebe 羅惠童   176cm

其實長得高或矮都各有好處呢！但常說隔離飯香，不知道這些同學羨慕不羨慕
身高較矮的同學呢？大家有興趣知道的話可以去問問這些同學哦！

名字筆劃最多的同學

                       級別        同學       筆劃   
第一名       中三級    衛歡艷    61劃
第二名       中五級    譚錦馨    55劃
第三名       中五級    蔡麗瀅    52劃
第三名       中四級    薛醴澄    52劃
第三名       中一級    薛醴潼    52劃

*數據從各班同學中收取， 如有錯誤， 請多多包涵!

*數據從點名紙上人手統計 ， 如有錯誤， 請多多包涵 ！

相信大部分人都喜歡自己的名字，小編也相信以上的同學有可能是那小部分
不喜歡的人吧！相信她們在考試，測驗時應該覺得很不公平吧！
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大家在聖傑靈生活了這麼久，大家究竟了不了解聖傑靈呢？這次小編就選了聖
傑靈數個地方的特寫，讓大家找找它們的位置！快點出發吧！

A B

DC
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設計/戴嘉樂 李嘉宜

尋迷蝶路   作者 : 飛出太陽系在外太空遊浮的我  

       自小學六年級初登樂意山那天已五年多，峰迴路轉的路已走了差不多上千

次，不論風雨交加之日還是晴天普照之時，也不曾更改，同樣的路線，一成

不改的風景，變的只是自己的心態，就好比初見破繭而出的鳳蝶，到現在眼

前遍地蝶屍的心態，要改變的總會改變。

      上山路辛苦，下山路也不易。最近的下山路總是佈滿了紅黃黑的混合體，

從遠處看，根本不會知道那到底是甚麼，踏着牠而過的人太多了，他們從沒

有發現這小小的，躺在地上的東西。

      人們常說一個有自信且成功的人是不能低着頭走路，但不低着頭又是否代

表不能低頭 ? 就是因為這樣，那些微不足道的就一直被忽視，那些光華四射

的卻一直受到注目。這樣的一個思想扼殺了無數的生命，無數的潛能，不覺

得可笑嗎 ?

      站在路上，看着那隻垂死掙扎的小傢伙，忽然覺得「拯救」這兩個字很陌

生，牠已經失去了飛行能力，就連爬動也要花很大的力氣，對於牠來說，真

正的拯救是讓牠繼續苟延殘喘，還是幫牠解脫 ? 最後我只能把牠搬回草叢中，

我並不知道這樣的做法是否正確，但是我想在我猶豫的那一瞬間已經做錯了。

       還記得上一次學校旅行，下車地與解散地點有一段小距離。那一段上山

路，不同的場地，同樣的情景，只是這次的拯救者不是我，而是那位看似冷酷，

內心卻滿載愛心的班主任。當我看見她站在路旁，阻止我們接近牠的時候，

算是對她有了另一番看法。雖然認識她的也知道她是一個為人設想，擔心學

生的好老師，但經過這事後更加確信，她是一個堅守信念的人，看見有幫助

的就會伸出援手，這正正是與我相異之處。

      看着牠趴在泥土上的樣貌，我不禁想到平日受盡功課測驗折磨和家長的指

責逼迫的我們，果然差太遠了，我們不至於苟延殘喘根本無需要自殺。雖然

是這樣，但我也不曾想過那些人真傻，因為我們沒資格左右他人的人生，也

沒資格對他們的人生作出任何的評價，所以要說他們傻又不是，他們很可憐

也不是，只是換作是我，我並不會這樣做而已。

       現在走在路上，牠們的身影漸漸消失，這已經是既定的事實，一踏而過的

人繼續一踏而過，不知自己的錯誤，就連是否曾成為劊子手也不知，是甚麼

令到人們變得這樣的無知 ? 可能就是那些我們一直堅信的事物所造成，不清

楚的事不需要明白，不明白的事只要一笑而過，就好像回到古時那個不求甚

解的年代似的。即使是外界所吸收到的資訊也如此模稜兩可，所以成為無知，

不可避免。

     知道嗎牠們到底是誰 ? 那些微不足道的又是誰 ? 你有曾尋找過「牠們」的

足跡嗎 ?
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陳博文老師
我中學時曾經參加學校舉辦的「飲管飛行器」比賽。我和同
組同學努力地研究如何令飲管飛機飛得更遠。我們對自己的
設計很有信心，覺得有機會在比賽中奪冠。結果，我們只得
第二，而且獲得第一名的同學所設計的飛行器飛行距離比我
們的遠接近一倍。我們在飛機製作上看起來最堅固及最接近
飛機的外表，為甚麼我們在比賽中表現較遜色?原來獲得第
一名的同學將飛行器設計成飛碟（亦是唯一一組同學沒有將
飛行器設計成飛機的模樣），然後在比賽中他們像擲鐵餅般
將飛碟飛出去。當我們看到這個設計時，覺得這個想法新穎
而且十分有趣。因此當他們藉著這個設計奪得冠軍時，我們
亦甘拜下風。

謝兆熙老師
有一次考試老師派卷，不小心連答案一起派，我們收到
試卷後，才驚覺原來裏面有一份答案。老師知道後，尷
尬地叫我們將答案傳出去，可惜為時已晚，不少同學已
經記住了MC的答案。

鄭愷𨧨老師
中學時每次遇上下大雨的日子，襪子
都會濕透。回到課室後，我和同學們
就會把襪子脫掉，然後把它們一隻一
隻晾在冷氣機前，再以膠袋套着雙
腳，若無其事地穿回鞋子。
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今期的師姐訪問，我們訪問了師姐鄭美施。師姐畢業後加入政府
工作，她曾先後在多個決策局和政府部門工作，例如她曾出任影
視及娛樂事務管理處處長、運輸及房屋局副秘書長（運輸）、政
府物流服務署署長等。師姐現時為政府海事處處長。
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問：師姐，你在就讀中學時有甚麼難忘的事可與我們分享嗎？

答：我在聖傑靈讀了七年，期間發生了很多難忘的事，由班房裏發生的
事以至同學和老師都令人難以忘懷。當中，我認爲有兩件事是特別難忘
的：第一件就是同學都很重情義。我記得當年有位同學會考成績不太理
想，未能原校升讀中六，於是我和同學們便一起到校長室勸校長考慮錄
取那位同學。另外一件令我難忘的事就是我和同學一起為老師舉辦歡送
會，我們和老師之間的親密感情，是我無法忘記的。

問：師姐你作爲聖傑靈的舊生，你認爲聖傑靈的女生有什麼特質呢？

答：我認爲聖傑靈的女生頭腦清晰，爲人爽快，不會「扭扭擰擰」。在
我讀書的時候，同學們會由課室的窗口爬進課室，也會坐在地上。我們
遇上不合理的事情時會據理力爭，哪怕對方是老師或校長 ，我們也會與
他們爭論。
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問：師姐，請問你對當時的校長班佐時牧師有何印象？

答：我認爲班佐時牧師爲人包容、有愛心。我記得有一次 ，一位同學帶
了違禁品回校，當時全校的氣氛都十分緊張，認爲那位同學必定會被記
過。豈料，班佐時牧師召見那位同學時，非但沒有責備她，反是一邊請
她吃東西一邊勸喻她。正因班佐時牧師對學生的包容，同學都十分愛戴
她。

問：師姐，你覺得以前的師生關係緊密嗎？有沒有一些老師是你特別想
感謝的？

答：我覺得以前的師生關係很緊密。當一些老師要退休時，同學都會感
到萬分不捨。這種師生間的情誼，最讓我難忘。而我最想感謝的老師，
就是那些曾當面指責我的老師。當時的我年少輕狂，而且任性，幸好得
到老師的指正，才能使我在錯誤中成長。

問：師姐你在多年後重返校園，有什麼特別的感覺呢嗎？你覺得校園有
什麼變化呢？

答：我暫時還未有機會好好參觀一下學校，不過我以前總覺得校園很大
很大，現在反而覺得校園小了 ，但親切的感覺依舊。
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問：師姐你的工作非常具挑戰性，你可以分享一件你在工作上遇過最棘
手的事情嗎?

答：我每天的工作都十分棘手。我認為在工作上最重要和要小心處理的
是「人和」方面的工作。有時候一些同事因不了解團隊作出決定的過
程，便很容易發生誤會，如果這些誤會被傳媒報道予大衆知道，又會容
易令公衆擔憂，為政府帶來負面影響。因此，我認爲團隊合作中互相信
任對方是十分重要的。只要大家共同作戰，必定能迎接挑戰，渡過難
關。

問：來到訪問尾聲 ，師姐你對師妹們有什麼寄語?

答：我們當學生時家中經濟緊拙，不能負擔參與課外活動的費用，因此
較難透過參加課外活動來發掘自己的潛能。所以我希望師妹們能好好珍
惜現有的資源，堅持做自己喜歡做的事。儘管一路上會遇上很多的困
難，但千萬不要放棄。



學會會向同學介紹寶石及鑑定寶石的知識。為了吸引同
學，除了鑑定寶石外，亦會安排珠寶設計的講座。設計
與寶石有莫大關聯，設計可令寶石變得更有吸引力，如
鑽石，玉，都經設計才展現出魅力。

用於鑑定寶石的工具:

      十倍放大鏡
       食鉗
       查爾斯濾色鏡—是利用光譜原理來分辦
寶石種類
        寶石顯微鏡(refractometer)— 用以檢
查寶石折射率（RI)

寶石介紹 :

不同化學結構會出現不同寶石，主要分為三大類 ： 
天然寶石 、合成寶石及人工寶石，常見於市面的寶石有30
多種，而學會中主要鑑定天然寶石，
例如:橄欖石(Olivine )，石榴石(Garnet)，尖晶石(Spinel)。

同學認為學會非常有趣，因為從沒接觸過這
方面的資訊，從中更可以學到如何用儀器鑑
賞寶石，子解不同寶石的特性。

學會教授同學推理和做高階思維的題目，，而老師
會指導他們如何解題。

考考你:

一張硬卡紙長60厘米，寬56厘米，現在需要把它剪
成若干個大小相同的最大的正方形，不許有剩餘。
問正方形的邊長是多少?

答案:4厘米

文/C史事時屎侍組  設計/戴嘉樂 梁心妍 15
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Speech Day

Sports Day

Open Day
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Swimming Gala

Sing Con

Fun Fair



科學科 陳博文老師

英文科 謝兆熙老師
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謝老師第一次在女校任教，難免會有點緊張。他在就職前對聖傑靈同
學的第一印象是乖巧純樸，而且成績優異。加入聖傑靈一段日子後，
他對這個大家庭的感覺依然良好。他稱讚低年級的同學較活潑，而高
年級的同學則較自律。

謝老師憶述自己兒時的志願是成為一位既帥氣又正義的警察。然而，
他在中六時發現自己體能不如理想，不適合做警察的要求，加上又受
到一個對教學充滿熱誠的老師啓發，便毅然決定踏上教學之路，望能
將知識傳授給莘莘學子。

工作以外，謝老師會選擇做運動來放鬆身心，如跑步。另外，他還會
彈結他和看動畫，以紓解來自工作上的壓力。Mr.Hsieh也是一位虔誠
的信徒，所以週末亦會參與教會聚會。

最後，謝老師建議即將應考公開試的同學在考試前可以先去試場視
察，熟悉周圍的環境。他更叮囑考生們在考完一科後，不要覆核答
案，以免影響第二日考試的心情，要心無旁騖地準備下一科。他也寄
語同學們要「忘記背後，努力面前，向着標杆直跑」，鼓勵大家要勇
敢地向着自己的目標進發。

陳老師初來聖傑靈報到，認為我們很靜、很乖，上課即使是喝水也
會先問他，得到批淮才會喝。在聖傑靈待了一段時間後，他亦慢慢
感受到學生對學習的熱情。

陳老師早在中二時就立志成為老師。原因是他當時參加了「小老師
計劃」，發現跟比自己年紀小的人溝通很有意思，而他亦很樂意在
學術上幫助學生，這讓陳老師感到十分高興和滿足。

陳老師從小便對科學有濃厚的興趣，閒時常閱讀物理科的書籍。除
此之外，他也會打籃球、踢足球和彈結他，以平衡工作與生活。

經歷過公開試，陳老師提醒將要迎接文憑試的學生心情要放輕鬆。
當年他就要因為肚子痛，令原本最有信心做好的物理科表現未如理
想。他亦提醒各位考生在完成試卷後，切勿跟別人討論答案，此舉
只會擊潰自己信心。身為過來人，他勸勉那些未能入讀大學的不要
灰心，即使是副學士，也能學到有用的知識，最終還是能夠入讀大
學，不需要因為跟別人走不一樣的路而難過。



黎老師在大學修讀金融，奈何他對學科相關的行業不感興趣，故在大學畢
業後沒有投身相關行業，而是憑藉以往在補習班教授學生的經驗，毅然選
擇另一條出路——老師，以另一方式貢獻社會。

黎老師形容自己初到聖傑靈時，表現得「戰戰兢兢」，
這大抵與他的成長環境有關。黎老師中學時在一所男校
就讀，在大學修讀的學科的男生的比率更是遠勝女生，
來到聖傑靈這所女校，面對著陌生的環境，也難怪黎老
師一度擔心同學們會無視他的說話呢！幸好，同學們都
很乖巧，令他放心不少。

黎老師最喜歡的科目是數學，而體育科則是他最沒有自
信的科目。此外，黎老師閒時也會烹飪，家常便飯以至
於精巧可人的甜品小食都難不到他！Rational Irrational-
ity是他最喜歡的書，在鍛鍊邏輯思考、處世態度和評論
時政各方面都帶給他不少的啟發。古希臘哲學家柏拉圖
是黎老師最敬佩的人，黎老師非常欣賞他對知識探究的
那一份執著。

受到同為數學老師的父親影響，譚老師在年少時已對「數學
老師」此職業有濃厚的興趣，並立志要繼承父親衣缽。如今
在聖傑靈教學了一段日子，他稱讚同學踴躍參與課堂，說話
有建設性，同時不失活潑。

談及自己的優缺點，他認為自己思考快、觀察力及分析力
強，可是他說話卻較直接，有時得罪了人也不知道。

閒時，譚老師除了會看電視消磨時間外，每星期還會抽空打
羽毛球、乒乓球或壁球。譚老師最欣賞的歌手是張學友，尤
其是他早期的歌，歌詞和旋律均較優美。

譚老師寄語我們在學習上要勤奮，及自發，不要空談而沒有
行動。最後，譚老師以他的座右銘作結：機會只留給有準備
的人。

數學科 黎俊熙老師

黎老師的座右銘是出自張家輝的「怯，你就輸成世」。這句話幫助他跨過了許多
難關。現在，黎老師希望以其鼓勵同學們勇於嘗試，不必害怕失敗。他亦透露了
他溫書的小貼士，同學們可以其作參考，早日找到合適的溫習方法。作為第一屆
文憑試的考生，他偏好與同學互相出題，互相提點，他認為這種學習方式比起獨
自溫習更有效，同學們不妨一試。

數學科 譚裕生老師
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顏老師選擇踏上教學之路是因為中學時遇上的一位好老師，他
曾因犯過錯而差點被踢出校，幸而得到班主任的幫忙才能繼續
讀書。所以他希望效法恩師，以生命影響生命。成為老師後，
他發現工作比想像中的困難，更要面對沉重壓力，不過，他仍
然喜歡當老師，因為能夠教會學生令他感到十分滿足。顏老師
認為聖傑靈同學做事很有責任感及自律，不過稍為被動，希望
同學能自覺學習，英文成績不需要十分出眾，但起碼不要懼怕
英文。

顏老師告訴我們，他最喜歡的科目是體育，一是因為喜歡運
動，二是因為能跟同學有更多的互動和交流。他憶述自己在大
學原本選修土木工程系，但讀了一年後來發覺自己的數理能力
較差，對語文的興趣強烈，便沒有再修讀土木工程，而是改為
修讀英文。

顏老師跟我們分享自己最喜歡看的書是《西遊記》，當中印象最深刻的一幕是講述孫悟
空因跟唐三藏爭吵，憤然離開，但最後知道師父遇到意外時也立刻趕回去保護師父。他
感嘆孫悟空的性格很像自己，雖然他經常犯錯，但其實本性善良，亦幸好沿途得到唐三
藏的教導。

工作以外，顏老師最喜歡打籃球及砌模型車。他喜歡看著每件細小的車零件拼湊在一
起，這使他感到滿足。另外，他的偶像是周國賢，因為他是當時唯一不走主流路線的歌
手。縱使當時的搖滾樂並不流行，他仍勇於堅持走這條搖滾路，啟發顏老師不應隨波逐
流，相信要堅持自己。

最後，顏老師寄語我們，中學時代是人生中其中一個最開心的過程，要珍惜現在所經歷
的每一樣事情。因為踏出社會就不能再擁有好像現在無憂無慮的時光，所以勸勉各位要
好好珍惜現在的每一分每一秒。他也鼓勵大家要像他的座右銘“Live Strong”，在人生
路上要一路堅持，不要輕言放棄。

列老師並不是從小就立志當老師的。事實上，她當時根本沒有甚麼夢
想，當初成為老師也是因為這份工作收入穩定，能定時給家用予家人。
這是因為列老師小時候家境較貧窮，只能見步行步，有機會讀書時便盡
力專注。然而，成為老師後發覺這份工作很有意義，亦充滿樂趣，也就
慢慢喜歡當老師。

她認為聖傑靈都很有禮貌和十分自律。第一次到學校面試時，對我們已
留下良好的印象印象，因為同學都會在下車時對司機說「唔該司機」。

她空閒時大多會選擇睡覺休息或者和家裏的小狗玩耍，但有時候也會花
時間看書。她最喜歡余華的《許三觀賣血記》，認為故事有人情味，讓
人領會到即使在苦難中，仍要保守善良慈愛的心。

說到中學時的遺憾，她認為是沒有把握學習英文的機會，把英文學好。
她建議同學多閱讀英文報紙，以改善自己的英語水平。在其他科目的學
習上，她希望學生不要死背書本上的內容，而是要明白所學的東西，能
融會貫通，答題才會好。

最後，她希望我們遇到困難時不要放棄，繼續努力找尋適合自己發揮的空間，因為她深
信每一個同學都有無限的可能。

英文科 顏礎添老師

中文科 列潤霞老師
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中文科 鄭愷𨧨老師

在空閒的時候，鄭老師喜歡發掘美食，特別是甜品。此外，她亦喜愛閱讀，她推介同學閱
讀金庸武俠小說，因為它們用字精準，而且涉及很多對人性的反思及探討，相信同學會受
用無窮。

鄭老師也跟我們分享自己的偶像是Emma Watson，因為她很欣賞Emma 不但在學術方面
有成就，同時積極參與慈善、女權運動和推廣閱讀活動等等，是一位內外兼備的明星。

說到舊時鄭老師在準備公開試的時候，為了激勵自己溫習，她會把心儀的科目編碼寫到自
己的日程簿及床頭，提醒自己要朝著目標進發，同時她亦會每天溫習九小時，全力準備考
試。她寄語同學考試前切記要早睡，千萬不要溫習到深夜，否則會影響翌日表現。

實驗室技術員 周意鴻老師
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鄭老師小時候的志願是當一名律師，因為她認為電視劇中
的律師袍十分帥氣、正義。然而她在中三時卻萌生了當老
師的念頭。這是因為當時她參加了一個義教團，發現世上
有很多人都沒有機會去唸書及欣賞美妙的文學作品，故此
大學時決定修選讀中文系，下定決心當一位老師。

鄭老師在未正式任教前，認為女校的女孩子會比較文靜，
任教一段日子後卻發現聖傑靈的女生都十分投入課堂，表
現活潑，惟較少主動發問，希望同學們繼續努力。

鄭老師的座右銘是Impossible=I’m possible：在成為老師
的路途上，當中她也有懷疑自己的時刻，但她在任教的過
程中，不時在學生上得到靈感和信心，並以此座右銘不斷
鼓勵自己，堅定了她踏上教學路途的決心。她相信遇到困
難的時候，只要有決心以及付諸實行，不屈不撓，最終必
定可以成功。

周老師是我們的師姐，因著對聖傑靈的熱愛，她決心要回饋母
校，協助教學。她對能重返母校，感到十分高興，因為既能與曾
教授自己的老師共事，又能看著師妹們成長。 此外，Ms.Chow
更身兼學校羽毛球隊的帶隊一職，她認為師妹們都很親切友善，
有時還會邀請她一同拍照，讓她感受到大家的熱情。她大讚師
妹們乖巧又聰明，在學業和運動方面都各具才能。

有鑑於自己過往應考公開試的經驗，Ms.Chow提醒我們考完一
科後，千萬不要上網核對答案，以免影響心情。即使感覺自己
的表現未如理想，也要專注於未考的科目，不要回頭望。她認
為考試前亦宜先了解試場，這樣既能夠減少遲到的機會，又能
使自己對試場更為熟悉，考試時也自然能放鬆心情，好好發揮。

最後，周老師引用歌手林奕匡的歌詞「一雙手只要握成拳頭能
捱下去」作結，寄語師妹們要堅強、勇敢地衝過難關，在文憑
試中盡全力奪取佳績。



老師我想問
從小到大，有沒有做過一些令你狼狽的事?

謝兆熙老師
有一次上Bio 堂，用顯微鏡看玻片時，不小心整爆了，被老師罰留堂。

呂頌芝老師
小一時候上學途中下傾盆大雨，背着很多東西，加上自己個子矮小，令
到所有東西，包括自己都濕透了。

伍惠兒老師
因為遲了起床，所以上學差點遲到。

許家賢老師
在中學時曾把貓帶回校，上堂時那隻貓在叫，十分狼狽。

蕭綺熙老師
落雨時上巴士不小心滑倒了，把頭栽向收錢箱，很痛，加上車廂
內的乘客都注視着我，我感到很狼狽。

林秀兒老師
在中學時期，臨近會考，要帶學生相申請準考證，但忘記
了帶，結果用了妺妹的相片取代。

封翰豪老師
在學生時期，經常走路上學。有一次雨天忘記了帶傘，全
身都濕透了。

陳恩娜老師
狼狽的事倒沒有，不過尷尬的事卻很多。中學時坐在課室
的第一行，曾不小心把整行同學的簿帶回家，令大家沒法
完成功課。
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陳博文老師
有一次我忘記帶一件十分重要的文件（好像是
班會文件）, 要在午膳時返回家取回。

譚裕生老師
在大學中遲到，還忘記帶實驗工作服，但當天要做實驗。

陳美冰老師
在小學颱風的一次，因忘記帶運動鞋，所以回家拿它，但當時
因沒有的士，迫於無奈等巴士，結果遲到，被罰站。

Mr. Andrew Leung
I was from all boy’s school. Our school uniform is white short sleeves 
shirt and white trousers in the summer. Once we went out for wonton 
noodles for lunch and you know to make wonton more tasty, you must 
add in some red vinegar.  So there was I , about to grab the little bottle 
of vinegar up its lid. You can imagine what happened next, the rest of 
the bottle fell, having a large red stain on my white trousers. When I 
got back to school, everybody laughed in unison, Andrew’s auntie has 
come!!!

陳凱倫老師
我的中學離家很近，所以我平時是接近上課時間才慢慢步行回校
的。 但學校逢星期五的上課時間較星期一至四早十分鐘，冒失
的我卻經常忘記，往往於步行回校時發現街上沒有其他同學才醒
覺。曾試過背著書包，手拎重物，在街上拔足狂奔，非常狼狽。

陳寶娜老師
落雨時變落湯雞。
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各位可愛的師妹:
          大家好！沒想到已經中學畢業了三年的我能夠在此跟大家談談心。那麼,我希
望藉此機會好好鼓勵大家,要多多珍惜和享受中學的時光。
         在寫這一篇家書的時候,我想起以前一位宗教老師說的話：「不用擔心,妳們還
在蜜月期呢。」那時我們班聽到這句話後便一臉難以置信的樣子,十分驚訝。因為
我們不認為自己是有多輕鬆,反而辛苦的要崩潰了。功課又多,又有uniform tests,
還要操練past paper。簡直是噩夢！不過現在回想起來,中學的「辛酸」其實不算
什麼。讀書本來就是學生的責任,但是St. Cat沒有一味鼓吹我們只學習而不能玩
樂。

             St. Cat的校園活動多姿多彩, Fun Fair、 Christmas Noon、Sports 
Day、Swimming Gala、班旅行（還能讓我們決定地方!）、Video Competi-
tion和Singing Concert等等。有些老師還跟我們打成一片,一起參加relay、跳
VComp、唱歌,甚至在班旅行時去飲茶,都是滿滿的歡樂回憶呢。

         各位師妹,不要給自己太大
壓力。還是初中的妳,應該盡情
享受中學生活;已經高中的妳,眼
裡除了有學業,適時也要擴闊自
己的視野,多珍惜St. Cat的所提供
活動。我相信總有幾個活動能讓
妳露出輕鬆的笑容。

家書
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        作為過來人,我明白師妹對公開考試的擔憂,也體會妳們的疲憊。比如,有時候真
不明白為什麼老師要給這麼多練習,給分又如此嚴格,感覺求分比求婚更難啊，真是
有種說不出的心酸。但以我所經歷的,我認為只要我們能夠經得起老師給的考驗,將
來公開考試的結果一定是可觀。放心,小師姐我也是從這種地獄式的訓練活過來,沒
事的！而且在我們奮鬥之際,老師也會陪著我們一起拼搏，所以不用怕,相信老師和
自己吧！

         或許妳們聽過這句話：「大學就
是烏托邦。」的確,上了大學之後,自由
度大了,功課和測驗少了,真是一個讓人
期待的地方。不過,大學是不是「烏托
邦」,就看妳怎樣在學業和玩樂之間作
出平衡了。

         然而,我認為再好的「烏托邦」,也比不上這裡的「傑靈之家」。不瞞妳們說,
我上了大學之後有一段時期也很迷失。首先與高中的好友各散東西,要跟新認識的
朋友慢慢磨合,然後大學的課堂又難,教授也沒有給我們練習去熟悉教學內容,感覺
這一路都是靠自己獨力去面對新的專業。就在我迷茫的時候,我回來St. Cat了。在
這裡,與舊朋友見面讓我心靈的孤獨和空虛得以填補,一起回望過去的中學青春歲月
會不禁會心微笑;與老師細訴在大學的苦惱使我感到安心和溫暖,從前妳以為再兇的
老師也能成為親切的好朋友,給予不同意見去幫助妳。雖然「傑靈是我家」這句話
有點老套,但是不得不承認,事實如此。

         St. Cat是一個多麼可愛的地方。希望妳們可以在這裡製造更多不同的青春回
憶,好好享受並珍惜與老師和朋友相處的一點一滴。否則等到畢業才感到後悔,那時
候就太遲了!

          最後,小師姐在此祝願大家生活愉快,學業順利,前程錦繡。
黃樂彤

2013-2014 6Dorcas
2012-2013 Head Prefect



黃沛盈同學5月5日在俄羅斯舉辦的「第七屆國際楊波斯基小提琴比
賽」中勇獲比賽少年組冠軍。師妹在決賽時拉奏長達二十分鐘的《魏
歐當第五號協奏曲》，獲九位國際著名小提琴家及教授組成的評審團
選為第一名，成為首位奪得此項國際殊榮的香港人。師妹表示，當初
知道自己能參加決賽時，自己和家人覺得已經贏了，沒想過能決賽中
在獲得冠軍。
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    「弦」耀莫斯科---黃沛盈專訪 
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黃同學選擇聖傑靈是因姐姐在這裏就讀的緣故，而且課作業壓力不會
太大。她當初學小提琴也是受姐姐影響，加上自己對小提琴感興趣，
就和姐姐一樣學小提琴。平時每日都花兩三個小時練習，時間雖長但
樂在其中，沒有因學琴或比賽而耽誤學習。有時未能回校上課，她會
主動問同學取回筆記，平時她也會做好時間管理，在小提琴和學業之
間獲得平衡。

黃同學表示自己在比賽時不會緊張。年紀小時，不懂得什麼是緊張，
而長大後，在臺上比賽時會沉醉於音樂，自然忘記了緊張。師妹希望
日後能成為專業的小提琴家，她卻不會選擇讀音樂學院。她說其實自
己已經有能力入讀音樂學院，但她想像大家一樣考大學，選讀自己感
興趣的學系，做個普通大學生。

雖在國際賽事奪得大獎，揚威海外，但黃同學仍以平常心面對。被外
界稱為「小神童」，她卻認為自己並不是神童，她說如果以神童自居
的話，便很容易變得驕矜，難以進步。她認為在學校裡，自己和其他
同學並沒有什麼不同。她不會因自己在音樂有較好的表現便驕傲自
滿﹑自覺與他人不同，平時她會努力融入班級和參與校內活動。
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老師珍藏 

李彥融老師 

李老師的收藏品是同學或同事寫給她的心意卡，她從在聖傑靈
做老師就已經開始慢慢存，而她收藏的原因是因為裏面包含了
同學的心意，讓她感到十分窩心。例如在李老師生日時 ， 同
學會寫生日卡給她，裏面包含很多祝福和鼓勵，令她很感動；
也有一些同學會在她生病時送她一些慰問卡，讓她感到很安
慰。

李老師認為這些發自內心的表達讓她感到十分高興。她認為除
了課堂上的交流，平時的交流也很重要，而同學們寫的心意卡
會為老師帶來動力以及正能量。有時同學會寫一些小秘密給
她，當她在教員室看時，會不自覺地笑了出來，其他老師經過
時感到奇怪，李老師就會藉此和同事一起分享這份喜悅 ，讓
其他老師也能感受到同學們的心意 。
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許家賢老師 
  
許老師收藏了黑膠唱片，他由小時候約十歲時便開始收藏
了。許老師說他收藏黑膠唱片的原因是他希望能懷緬童年。
他也提到自己喜歡的歌手都是一些外國樂隊，而他也收藏了
外國樂隊The Smiths的親筆簽名的唱片，但因爲他沒有黑膠
唱盤機，所以他只能收藏該唱片。除了黑膠唱片，許老師也
收藏了近1000張的激光唱片（CD），不過相較起來 ，他還
是認爲古老的黑膠唱片較有收藏意義。

陳恩娜老師

陳老師收藏的是一些古董陶瓷娃娃。陳
老師之所以喜歡上收藏這些陶瓷娃娃，
是因爲她在數年前在英國參觀玩具博物
館後，覺得這些古董陶瓷娃娃十分漂
亮，便萌生起收藏的念頭。 這些古董
陶瓷娃娃的頭部大多是用陶瓷造的，木
製的四肢可移動，而頭髮就是由羊毛甚
至真人的頭髮製成。而且，這些古董陶
瓷娃娃歷史悠久，有些是在1900年左
右生產的，至今已有百多年歷史。陳老
師認爲這些陶瓷娃娃的手工十分精緻，
栩栩如生 ， 而它們所穿的衣服和配件
亦富有其生產年代的特色，令人愛不釋
手。陳老師大部分的陶瓷娃娃都是從拍
賣網（Ebay）購入的，價格約數千元
不等， 視乎娃娃的保存狀態 。

左一、左二
都是 陳老師
收藏的是一
些古董陶瓷
娃娃 。



A

B

D

C

30



文/Big Boss組  設計/戴嘉樂 李嘉宜

E F

G

H

I

同學們都找到了嗎？
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